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汽柴油今起涨价
汽油每升上调7分钱 柴油每升上调8分钱

新华社北京5月9日电（记者 江国
成）国家发展和改革委员会 9 日宣布，
按照现行成品油价格形成机制，决定
自 10日起将汽、柴油价格每吨上调 95
元，测算到零售价格 90 号汽油和 0 号
柴油（全国平均）每升分别上调 7 分钱
和8分钱。

此次国内汽、柴油价格全国平均
每升分别上调7分钱和8分钱，是近年
来成品油价格上调幅度最小的。

发展改革委表示，此次成品油调
价幅度是根据 5 月 9 日前 10 个工作日
国际市场原油平均价格变化情况确定
的。3 月底出台的成品油价格形成机

制，将成品油调价周期由 22 个工作日
缩短至10个工作日，取消4%的调价幅
度限制，“该降就降，该升就升”。

中国石油大学能源战略研究院常务
副院长王震表示：“新机制实施以来的三
个调价周期，政府均严格按照新机制执行
调价，这凸显了政策执行的严肃性。”

清华博士求职遭歧视
本科非211高校成缺陷

本报讯 据光明日报报道，说起找工作，顶着“清
华博士”光环的陈达，一肚子牢骚。这是一个“几乎
摧毁他信心”的求职季。连续七个月的奔波与等待，
他没有拿到一个心仪单位的录用通知。更让陈达崩
溃的是，十次求职中的八次，他连第一道的“简历关”
都过不了。

“往根上说，我觉得我的求职艰难，是因为没有
一个能‘经得起推敲’的‘出身’。”从山东一所二本高
校的本科生，到清华大学的博士，陈达用七年努力实
现了“曲线进京梦”；可从开始找工作时的“命运尽在
我手”，到现在的“‘出身’决定论”，却只用了七个月。

如今，在大学生就业市场上，陈达嘴里的“好出
身”绝不是个新鲜词，而是很多像他一样本科就读院
校不是那么光鲜的毕业生们，频频遇到的尴尬——
但凡条件好些的用人单位，从高校、政府到事业单位
以及国企、民企、外企，都在其招聘启事上白纸黑字
地明确强调，“本科非 985、211 高校，不予考虑”，这
种“狠挖出处”的招聘要求，也被毕业生们无奈地称
作“学历查三代”。

“收到的简历都用麻袋装，不定个门槛怎么
行？”北京某高校人事部门的工作人员张岚告诉记
者，在今年 3 月该校组织的辅导员招聘中，仅仅 10
人的岗位需求却收到了 4000 多份简历，“我们要求
硕士以上学历，里面大多都是名校毕业，甚至不少
是博士。招聘自然要优中选优，总不能让 4000 人
都来笔试面试吧。要不是特别突出，我们确实没
时间论证一个非 985毕业的学生就比 985毕业的学
生优秀，成本太大。”

巴西人当选世贸“掌门”
称“金砖国家”身份帮大忙

据新华社电 世界贸易组织（WTO）总理事会主
席、巴基斯坦常驻世贸组织代表沙希德·巴希尔8日
说，巴西常驻世贸组织代表罗伯托·阿泽维多击败竞
争对手，当选新一届世贸组织总干事。

一些分析师说，阿泽维多在谈判和协调各方争
议方面颇有经验，如何打破多哈回合谈判僵局是他
上任后面临的主要挑战。

阿泽维多现年55岁，已婚，有两个女儿，流利掌
握英语、法语和西班牙语，2008 年以来担任巴西驻
世贸组织代表。2001年多哈回合谈判启动以来，他
几乎参与了所有世贸组织部长级会议。

在阿泽维多本人看来，他竞选世贸组织总干事
有两大“卖点”。

一方面，他是世贸组织的“老人”，熟稔各种谈判
机制，是争议化解能手。另一方面，新兴国家经济发
展迅速，他身上的新兴国家符号是助他赢得选举的
一大利器。

这是“金砖国家”候选人第一次当选世贸组织总干
事。这一机构1995年成立以来，除泰国人素帕猜2002
年至2005年间掌权外，总干事一职均由欧洲人担任。

吉林菜农吐实情：

自家菜都在院里种
大棚菜主要卖城里

据新华社5月9日电“毒生姜”事件让人们对蔬
菜种植安全再一次产生担忧。很多人好奇，菜农自己
吃的菜是怎么种出来的，到底用不用化肥、农药？带
着这些问题，记者采访了吉林省一些蔬菜种植地区。

8日上午，记者来到吉林省九台市九郊街道莲花
九社，从九台市到德惠市沿线两侧，记者看到有不少
大棚，其中有的种植香瓜、有的种植蔬菜。当问起自
家吃的菜是不是来自大棚时，一些菜农给出了答案。

“自己吃的菜都在家里的院子种，大棚里的菜主
要是供应给城里。”一位不愿透露姓名的菜农说。

他给记者讲起“两块菜地”的区别：自己家的菜
地，主要用农家肥，以及养猪、养鸡的猪粪、鸡粪等肥
料，从来不用化肥，也不用农药。有时菜地出现虫
灾，也都人工处理。大棚里的菜就不一样了，是用来
挣钱的经济作物，产量越高，挣得越多。所以会使用
化肥、农药等，就是为了一个好收成。

常年下乡指导农民种植的德惠市农业技术推广
中心副主任李东波说，现在农民用肥用药已经到了过
度的程度。这种情况下，一些农民种地种菜会分两块
地，比如在自己家田地里分出一小块，进行区别对待。
小块地只用农家肥、不打农药，收割完供自己吃；另一
块大面积种植的粮食或者蔬菜主要是用来卖钱。

安倍有意修正错误言论
中方表态听其言更要观其行

据新华社北京5月9日电（记者徐松 许栋诚）外
交部发言人华春莹 9 日在例行记者会上表示，中方
注意到日本领导人就历史问题所作的表态，希望日
方以实际行动取信于亚洲邻国和国际社会。

有记者问，据报道，日本首相安倍晋三8日在国
会答辩中就其此前的“侵略定义未定论”做出辩解，
称学术界对侵略定义存在各种讨论，政治家不应介
入。安倍同时表示，日本过去给许多国家尤其是亚
洲人民带来巨大损失和痛苦，安倍内阁在有关问题
上与历届内阁认识一致。日媒体认为，这表明安倍
有意修正其此前表态。中方对此有何评论？

华春莹表示，中方注意到日本领导人就历史问
题所作的表态。中方对日方将继续听其言，观其
行。希望日方切实以史为鉴，以实际行动取信于亚
洲邻国和国际社会。

办事效率低 挨了普京批

俄三号人物主动辞职
据新华社电 俄罗斯总统府 8日确认，副总理苏

尔科夫辞职。苏尔科夫从政十数年，号称俄罗斯政
坛的“思想家”和“战略家”，一度被视为俄政坛“三号
人物”和俄罗斯现行政治体系设计师之一，有政坛

“灰衣主教”之称。他的辞职触发关注和猜测。
克里姆林宫发言人佩斯科夫说，苏尔科夫辞职

“出于自愿”，与政府执行总统普京的政令不力有
关。按佩斯科夫的说法，普京7日与内阁开会，批评
内阁成员工作不力。苏尔科夫会后递交辞呈，次日
获普京批准。

苏尔科夫辞职之际，俄罗斯联邦调查委员会正
就违规使用资金调查斯科尔科沃基金会。

调查委员会今年2月因基金会两名高级官员涉嫌
挪用80万美元的资金展开刑事调查，上月指称基金会
非法向国家杜马成员波诺马廖夫提供75万美元。

英首相称不支持“藏独”
因去年会晤达赖致中英关系冷淡

据新华社北京5月9日电（记者许栋诚 张艺）外
交部发言人华春莹 9 日在例行记者会上表示，中方
一直希望英国方面尊重中方的重大关切，采取切实
措施，努力使两国关系重回健康发展轨道。

有记者问，因卡梅伦去年会晤达赖喇嘛，导致中
英两国关系冷淡。英国首相卡梅伦8日接受议会质
询时表示，英方承认西藏是中国的一部分，不支持

“西藏独立”，尊重中国主权，十分希望与中国建立强
劲、积极的关系。中方对此有何评论？

华春莹说，西藏是中国领土不可分割的一部分，
中方坚决反对任何外国政要以任何方式会见达赖，
反对任何国家以任何借口干涉中国内政。

华春莹表示，中方注意到卡梅伦首相的表态，希
望英方继续尊重中方的重大关切，正确、谨慎处理有
关问题，并对外发出一致的信息。

台渔船遭菲军舰射击
中方强烈谴责 要求菲方调查
新华社台北 5 月 9 日电（记者陈君 陈斌华）台

湾“农委会”渔业署副署长蔡日耀 9 日证实，当日上
午10时左右，台湾渔船“广大兴28号”在屏东县鹅銮
鼻东南方约 180 海里处遭菲律宾军舰射击，一名船
员死亡，菲律宾军舰在射杀洪姓船员后，仍继续追
赶、扫射台湾渔船。该船逃命一个多小时后才脱险，
但船上设备已遭严重损毁。外交部发言人华春莹9
日就此答记者问时表示，中方对此表示严重关切，对
开枪射杀台湾渔民的野蛮行径表示强烈谴责。中方
要求菲方立即进行调查，并尽快作出说明。

红场
大阅兵

5月9日，一名参观者在“5·12”汶川特大地震纪念馆内参观。
当日，为纪念“5·12”汶川特大地震五周年，位于四川省北川

羌族自治县曲山镇任家坪的“5·12”汶川特大地震纪念馆正式面
向社会公众免费开放。据悉，展厅通过837张图片、5000余件实
物，配以雕塑、模型及多媒体演示，再现了四川“5·12”汶川特大地
震灾区从废墟走向新生的历程。 新华社发

汶川大地震
纪念馆开放

5 月 9 日，
俄罗斯士兵在
莫斯科红场参
加阅兵式。当
日，俄罗斯在莫
斯科红场举行
阅兵式，庆祝卫
国战争胜利 68
周年。

新华社发

大楼起火 男子跳楼
5月9日，在巴基斯坦拉合尔，一名男子从着火

房间内跳下。当天，拉合尔市中心一栋大楼七层发
生火灾，大火迅速往高层蔓延，使多人被困。当地媒
体报道，火灾迫使至少三人从楼上跳下。 新华社发

（上接一版）2 号线一期工程 12 座车站 11 个
实质性开工，位于繁华路段的 3个车站即将
开工；三环快速化工程已全线开工建设，大
多数工程已进入主线段箱梁施工阶段；京广
快速路二期工程南段即将开工建设；陇海高
架快速路拆迁强力推进；十条市域快速通道
有5条建成通车；金桥路等20条支线路网已
具备通车条件；市区新建停车场367处，停车
泊位 73349 个；全市县域交通道路建成通车
586公里；16个高速出入市口立交工程中，郑
开大道与京港澳高速互通式立交已建成通
车，花园路与连霍高速互通式立交已具备通
车条件。

今年，又有多项畅通郑州工程密集开
工：中州大道3个下穿通道已开工；陇海快速
路中段地下管网工程进场施工；地铁 2号线
3个繁华路段的车站工程开工在即……

作为改善出行环境的民生工程，畅通郑
州工程得到了大多数市民的赞誉。在陇海路
上住了近 30年的小赵寨社区康芝惠老人告
诉记者，陇海路最严重的问题是拥堵，其次是
路面破损坑洼，容易积水。和她同楼的刘春
花住在路边一楼，因怕屋里进水，每逢夏季都
准备3个沙袋放在门口。盼修路都盼多少年
了，修好后，这些问题都将一扫而光。

由拥堵到畅通的必经之痛
“到处修路，如何出行？”一项项工程密

集开工，难免引起这样的争议，对此，市政府
副秘书长潘开名坦言，郑州的交通拥堵非一

日之寒，不能头痛医头、脚痛医脚，必须系统
治理，“长痛不如短痛，郑州想要真正畅通，
必须经历一个‘阵痛期’。但我们会努力做
好保通工作，尽最大可能方便市民出行。”今
年以来，围绕畅通郑州十大工程的保通工
作，一直在不断改进和完善。

在陇海路一家事业单位上班的小张，这
个周末将作为志愿者到工人路中原路口维
持交通秩序。他说，有十几个同事都要去，
希望为省会交通的畅通有序出一把力。

为了减轻“阵痛期”的痛感，市委、市政
府制定了多项保通措施，除了发动志愿者维
持秩序，更重要的是要求施工尽可能采用暗

挖法等新工艺施工，并按照“零断行”理念进
行保通，编制保通方案，优先保证行人、非机
动车、公交车的通行。

近日，在三环快速化工程中，北三环项
目部新开辟了一条全长 11公里、南北两侧 3
米多宽的行人、非机动车保通路。这是落实
市畅通办的要求，在保通方面所做的改进。
今后，市畅通办将进一步加强对在建工程保
通措施落实情况的现场督导检查，及时根据
拥堵情况提出新的保通措施。

相信随着畅通郑州十大工程的推进，
随着地铁一号线的投入运营，两三年后的
郑州，交通拥堵必将得到全面改观。让我
们忍耐一时之堵，从自身做起，从自行车出
行、步行、乘坐公交出行做起，支持畅通郑
州“十大工程”建设，共度“阵痛期”，共圆畅
通郑州之梦。

畅通郑州建设 顺应市民期盼

4 月 CPI 同比上涨 2.4%
据新华社北京5月9日电（记者刘铮 江国成）国

家统计局9日发布数据，4月份全国居民消费价格总水
平（CPI）同比上涨2.4%，涨幅比上月扩大0.3个百分点。

分类别看，4 月份我国食品价格同比上涨 4.0%。
其中，鲜菜价格同比上涨 5.9%，影响CPI上涨约 0.20
个百分点；猪肉价格下降 6.5%，油脂价格上涨 3.8%，
水产品价格上涨2.0%。

此外，4 月份我国烟酒及用品价格同比上涨
0.8%，衣着价格上涨2.5%，家庭设备用品及维修服务
价格上涨1.6%，医疗保健和个人用品价格上涨1.5%，
交通和通信价格下降 1.1%，娱乐教育文化用品及服
务价格上涨1.5%，居住价格上涨2.9%（房租价格上涨
4.1%）。


